

pues en este pueblo, como en todos, el teatro es la escuela de las costumbres, y el menor descuido hay quien lo note y hace desmerecer las obras más acabadas,

Creemos muy acertado la elección del Sr. Almada, al presentar en escena obras como «La Vida es Sueño»; pues prescindiendo de las bellezas que abundan en ella se hace necesario popularizar al ínclito Calderón de la Barca, á quienes todos conocen por su nombre y pocos por sus obras, las cuales nunca se han puesto en escena en esta población; siendo como es una gloria nacional y el que supo sacar la literatura española de las mantillas en que se hallaba, y elevarla al primer rango, descolando desde entonces sobre los teatros de las demás naciones, por su arte y por sus originales bellezas.

A aconsejamos al público que acuda al teatro á ver esta función, que á no dudar, que lará encantado de nuestro primer dramaturgo Calderón.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. Alfonso Pinilla, que después de un curso aprovechadísimo, vuelve á su pueblo natal, el cual no puede menos de felicitarse de tener hijos como éste que saben alcanzar el primer lugar entre todos los de la Nación, que con el mismo afán que él acuden al Conservatorio de Artes de la Corte.

Con orgullo lo decimos: nuestro querido paisano ha llegado hasta donde podía llegar, á conseguir el primer premio en el último año; es decir, á ser el más aprovechado alumno; lo cual habla muy alto para el porvenir de este jóven, de su familia y de su pueblo, que se congratula en ver salir eminencias de él.

No olvide pues, el Sr. Pinilla, que si hoy ha sobrelido de los demás jóvenes, se encuentra más obligado para mañana sobresalir de los demás hombres que como él se dedican al arte musical; porque sin ello no nos contentaremos.

REMITIDO.

EXCURSIONES ESCOLARES.

Sabido es, que todo lo que contribuya á dar más ampliación á los conocimientos, debe considerarse como un agente poderoso de la instrucción y que la variedad en la escuela hace más llevadero el trabajo, tanto por parte del educando como por parte del educador, estimulando la atención del último por la novedad que la forma pueda revestir.

Las excursiones escolares son de una importancia utilísima, porque en las diferentes salidas que hagan los niños bajo la dirección del Maestro, sean éstas al campo ó á otros sitios de la población, no hay que dudar que les proporcionará grandes medios para adquirir un gran caudal de conocimientos.

Á ser posible, los niños debían visitar toda la población donde se halla; pero suministrándoles noticias de todo aquello que pudiera estar al alcance de su tierna inteligencia ensanchándola por lo tanto con conocimientos variados y por el método intuitivo dándoles á conocer los objetos con todas sus propiedades y las aplicaciones que cada uno pueda tener en las artes ó las ciencias.

El educador debe buscar cuando los ponga de relieve, que no haya homogeneidad con el fin de

que el niño encuentre placer y afición, y que su espíritu, ansioso quiera buscar el *más allá*.

También se requiere por parte del Maestro, bastantes conocimientos en estas materias, pues de lo contrario, perdería su ascendiente, y en vez de practicar un trabajo de gran utilidad, se convertiría en un triste pasatiempo.

La localidad donde se halle el maestro, es la que le ha de servir de faro para indicarle la órbita que ha de recorrer, con el fin de que los niños vean primero lo que es más fácil para ir luego á lo más complicado: es decir, de lo conocido á lo desconocido.

En una población que sea puramente agrícola, puede ocuparse en enseñarles todo lo referente á tierras, dándoles á conocer la clasificación de éstas; después los instrumentos destinados al cultivo, labores de los terrenos, organización de arbores, verjeles y clima que cada uno reclama con algunas manipulaciones agrícolas, crianza de animales domésticos y departamentos necesarios de una casa de labor.

Si es industrial, debe llevarlos á todos los talleres de esta industria para que vean todas las máquinas, tanto agrícolas como comerciales é industriales: se enteren minuciosamente de todo el mecanismo, y á ser posible, vean funcionar algunas de las que estén en actividad, explicándoles los beneficios tan inmensos que reportan á la industria que cada una está destinada. No se olvide tampoco hacerles comprender la infinidad de objetos que en ella se fabrican, siendo la mayor parte de ellos sumamente variados, á vez que caprichosos.

Donde el Maestro se encuentra más comprometido, es en mostrar á los niños las obras de las bellas artes, porque aun cuando posea grandes conocimientos, no le será fácil el poder flechar los sentidos de sus discípulos para que se impresionen vivamente y se pueda evitar en ellos el deseo de sentir y menos poder apreciar lo bello; pero sin embargo, no relegue al olvido este asunto por los grandes beneficios que puede reportar á los niños que mañana se han de dedicar á estas obras artísticas.

En fin, es sumamente difícil el poder limitar la extensión que debe dar el Maestro á sus explicaciones. Sólo ha de dejarse á su buen criterio, porque entrar en detalles sería una cuestión sumamente pesada y que nos había de llevar al terreno de la confusión; pero no obstante, no he de concluir estas m l redactadas líneas, sin hacer presente, que el profundizar mucho el asunto daría lugar á establecer un maremagnum asi como el no indicarle lo necesario con el fin de que puedan formar la idea más clara, teniendo en cuenta su poder intelectual, sería un tiempo perdido.

Si mis deseos llenan los del profesorado, se dará por satisfecho su más afino. amigo y S. S.

Un Suscriptor.

Aun cuando con retraso, algo hemos de decir de los sucesos ocurridos días pasados.

El día 9 á la una y media de la tarde, fué casualmente incendiada la casa de D. Angel Revilla, (calle Balbuena) destruyendo las llamas en pocos minutos, dos carruajes y una acina de gavillas.

El sonido de la campana llamó á los convecinos que se presentaron, incluso las Autoridades que con sus buenas disposiciones pudo cortarse el fuego antes que se propagara al interior de la casa; entre los concurrentes al humanitario acto, se distinguió el ciudadano Wenceslao Martínez, el cual con abnegación extraordinaria, sin retirarse del pozo, sacó agua bastante para abastecer la necesidad del fuego.

En el mismo día á las 3 de la tarde, se trabaron en disputa dos sujetos, resultando uno de ellos herido en un brazo por arma de fuego, el cual fué conducido al hospital y del agresor se incautó el juzgado pocos momentos después.

Serían las cuatro, dos jóvenes, uno de ellos hollero, tuvieron una reyerta en la calle Real, resultando éste con una puñalada en el vientre bajo. Según las últimas noticias hay esperanzas de que se salve.

El día 10 á las 11 de la mañana, tuvo lugar

otro incendio en la calle Caldereros, casa panadería de D. J. Pintado; 2.000 personas invadieron el lugar del siniestro que con las acertadas disposiciones de las Autoridades pudo cortarse el fuego después de haber consumido las llamas el almacén de leña, que tenían para calentar el horno.

En la tarde de este mismo día, en la carretera de Valencia, una mujer intentaba cubrir con gavillas el pozo en construcción de su casa para reservar la vida á unos polluelos que criaba, cuando desapareció de la vista de su pequeña niña que se hallaba cerca, cayendo en el pozo, donde la infeliz tuvo la desgracia de morir del golpe.

Han quedado constituidos Alcaldes de este municipio para el presente año económico, los Sres. siguientes:

Por R. O. *Presidente*.—D. José Prieto de la Torre.

En sesión del día 1.º del corriente:

Tenientes.—D. Francisco Morales Cruz.—Don Miguel Carabantes Cejudo.—Don Angel Revilla Montalvo.—D. Venancio Morales Sanchez.

Síndicos.—D. Esteban Rodero Fresno y D. Pedro Fernández García.

El Domingo 10 próximo pasado, se verificó por primera vez, el repeso, por el Sr. Alcalde accidental D. Francisco Morales y el Síndico D. Esteban Rodero, observándose en este acto la actividad con que dichos señores procedían en el desempeño de su cometido.

Hemos recibido el primer número de *La Agricultura*, periódico de intereses generales que empieza á publicarse en Madrid, á quien deseamos todo género de prosperidades.

También ha visitado nuestra redacción nuestro apreciable colega *La Revista Vinícola y de Agricultura*, de Zaragoza.

Agradecemos la visita que nos hacen y con gusto dejamos establecido el cambio.

MERCADOS.

El precio de los artículos del mercado de la semana actual, según los datos de la Correduría, es el siguiente:

Vinos de embarque añejados, (arb.)	de 16 á 20 rs.
Vino tinto de clase superior,	« de 13 á 14 rs.
Vinos blancos, buenos	« de 13 á 15 rs.
Vinos tintos, clase buena.	« de 13 á 15 rs.
Aguardiente de vino, de 28º	« de 40 á 45 rs.
Idem de casaca de 28º	« de 29 á 30 rs.
Alcoholes de vino refinados	
de 40 grados	« de 85 á 90 rs.
Idem de 36 grados	« de 70 á 75 rs.
Vinagre blanco superior	« de 10 á 12 rs.
Aceites, buena clase	« de 34 á 35 rs.
Trigo candeal añejo. (fga.)	de 44 á 46 rs.
Idem nuevo	« de 40 á 41 rs.
Idem de jejar.	« de 35 á 40 rs.
Cebada añeja, clase superior.	« de 22 á 24 rs.
Cebada nueva,	« de 20 á 21 rs.
Azafrán (lib.)	160 á 180 rs.
Lanas (arb.)	de 50 á 56 rs.
Queso	« de 80 á 81 rs.

Carnes en vivo.

Corderos, partidas grandes, (arb.)	de 45 á 50 rs.
Carneros, id. id.	« de 90 á 100.
Ovejas, id. id.	« de 60 á 70 rs.

VALDEPEÑAS

Tipografía de Martín Molina Navarro, calle las Escuelas, 8.